



Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

3^{er} Unidad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

- Lizeth

24/10/22

Sistemas de símbolos y significados

Fue una de las obras clásicas de la antropología la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. Convencido de que su Inglaterra se encontraba en la cúspide de la evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad. Dentro de lo que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos" es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, podemos ubicar las naciones sobre enfermedad a los especialistas en salud o médicos. Esto desde ya responde a una cuestión ontológica de nuestra conformación como homo sapiens sapiens, la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugiere Linda Farro, "la enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción". Al estudiar la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar del sistema médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas

Modelo Médico Hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopatía y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana.

Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobre extrema. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lésbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud.

Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para la prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas entorno a ellas se intentaron marginar, sin embargo la medicina occidental no penetra con

Análisis Comparativo entre la medicina ^{Científica}

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alopática u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos, ambas son prácticas aparentemente irreconocibles que se encuentran en los antipodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto poder.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Lizeth

Caso de Josie King

Josie de 18 meses murió en mi hospital, como resultado de errores médicos, y ahora con Sarrel trabajan colaborando. Fue ingresada al hospital por quemaduras de segundo grado a causa de un baño caliente según lo estimado sería dada de alta dos semanas después pero falleció dos días antes de ser dada de alta la causa de la muerte fue por deshidratación e infección en la línea central, una vez que se le retiró la línea central la madre notó que su hija gritaba y chupaba la toalla una vez que su hija veía una bebida, a lo cual las enfermeras comentaron que eso era normal la señora King acompañó a su hija desde que fue ingresada y las enfermeras le comentaron que estaba estable y le recomendaron a la madre que fuera a dormir a su casa, la mamá regresó desde temprano y se dio cuenta que no estaba bien aplicaron medicamentos y dieron indicaciones de no más medicamentos tiempo después regresó la enfermera la cual aplicaría una dosis la madre comentó las indicaciones y ella dijo que las indicaciones habían cambiado, el corazón de Josie se detuvo y murió en los brazos de su madre dos días después. Y esto debido a que no se siguieron las indicaciones.

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Argentina: Rev. Hosp. Ital. B.Aires, 26 (3), 88-93.

Menéndez, E. L. (1 998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. NATURA MEDICATRIX. (51) 17-22

SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional. Mexico: OPS.

Reneé Pereyra-Elías, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Perú: Acta Med Per 29(2) 62-63